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Ларьякский рыбозавод
Ларьякский рыбозавод (ди

ректор П. М, Мещангин) к 
25 сентября годовой план 
рыбодобычи выполнил на 
100 процентов. План III 
квартала здесь выполнен на
112,2 процента.

выполнил годовой план
Рыбаки и рыбачки Ларь

якского рыбозавода взяли 
новые обязательства, орга
низовали вылов рыбы сверх 
плана, готовясь достойно 
встретить 15-летний юбилей 
X ан т ы - М ан си й ского окру га.

15-ЛЕТНЕМУ ЮБИЛЕЮ ОКРУГА—  
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

10 декабря 1945 года и с
полняется 15 лет со дня 
постановления президиума 
ВЦИК о создании Ханты- 
Мансийского национально
го округа.

Ханты и манси, ставшие 
в условиях советской вла
сти равноправными члена
ми братской семьи народов 
СССР, за время существо
вания округа добились зна
чительных успехов в раз
витии хозяйства и культу
ры , с честью выполнили 
свои задачи в дни Вели
кой Отечественной войны и 
теперь, в обстановке мир
ного развития нашего го
сударства они готовятся 
достойно встретить 15-ле- 
тний юбилей своего округа.

Областной комитет пар
тии и областной Совет д е 
путатов трудящихся раз
решили партийным, совет
ским, хозяйственным орга
низациям, всей обществен
ности округа торжественно 
отметить эту дату.

На-днях принято поста
новление бюро окружкома 
ВКЩб) и исполкома окруж
ного Совета депутатов тр у
дящихся „О подготовке к 
празднованию 15-летия ок
руга".

Задача состоит в том, 
чтобы всю подготовку и са
мо праздвование 15-летнего 
юбилея округа провести 
как массовое политическое 
мероприятие под знаком 
мобилизации всех сил тру
дящ ихся на новые тру
довые* ; подвиги, под зна
ком показа хозяйственного 
политического и культур
ного развития народов хан
ты и манси за годы совет
ской власти и торжества 
ленинско-сталинской нацио
нальной политики.

В центре всей агитаци
онно-массовой работы  сре  
ди  т р у д я щ и х с я  поставле
н о  разъясневне политиче
ского значения юбилея. Во 
в сех  предприятиях, учреж
д ен и я х ,  колхозах, и учеб
н ы х  заведениях организу
ются выступления с док 
ладами партийно советско
го актива, посвященные по 
казу хозяйственно-полити
ческого роста округа ва 
15 лет, роли Ханты-Ман
сийского округа в Вели
кой Отечественной войне, 
героизма ханты-мансийцев 
н а  фронте и в тылу и моби
лизации трудящихся на 
новые трудовые подвиги в 
честь юбилея.

В связи с подготовкой к 
15-летию округа.поднимает- 
ся  новая мощная волна со
циалистического соревно
вания предприятий, учреж
дений, колхозов за досроч
ное завершение государ
ственных заданий по всем

, отраслям промышленности 
и сельского хозяйства, за 
завоевание права в день 
юбилея обратиться с пись
мом к вождю народов—Ге
нералиссимусу Советского 
Союза товарищу Сталину.

Это обязывает рыбаков, 
рыбачек и работников рыб
ной промышленности окру
га, продолжающих оставать
ся в долгу перед государ
ством по выполнению пла
на рыбодобычи 1945 года, 
немедленно ликвидировать 
отставание и, включившись 
в социалистическое сорев
нование, дать новые повы
шенные обязательства, 
обеспечить выполнение их 
ко дню юбилея округа.

Партийные, советские и 
хозяйственные организа
ции, политико-просвети
тельные учреждения при
званы развернуть тщатель
ную и всестороннюю подго
товку к предстоящему юби
лею, поднять всю общес
твенность, на то, чтобы это 
важнейшее событие в жиз
ни округа провести на вы 
соком идейно-политическом 
уровне и ознаменовать но
выми достижениями на тру
довом фронте.

Для руководства подго 
товкой к празднованию 
15 летия округа создана 
окружная комиссия, кото
рая приступила к работе. 
Во всех районах и сельских 
советах должны быть соз
даны районные и сельские 
комиссии по подготовке к 
юбилею.

В связи с празднованием 
юбилея округа в поселке 
Ханты-Мансийске будет 
проведена юбилейная сес
сия окружного Совета депу
татов трудящихся с участи
ем лучших людей нашего 
округа-стахановцев произ
водства, передовиков рыб
ной промышленности, орга
низуется выставка дости 
шений округа за 15 лет, 
олимпиада народного твор
чества, спартакиада и це
лый ряд других мероприя
тий Соответствующие ме
роприятия необходимо про
вести и во всех районных 
центрах округа.

Первейшая обязанность 
районных, стенных газет и 
местного радиовещания— 
организовать на своих стра
ницах и через радио широ
кое освещение хода подго
товки к юбилею округа и 
выполнения обязательств 
по социалистическому со
ревнованию в честь Победы.

Рыбаки и рыбачки, ра 
бочиеи служащие,инженер
но-технические работники 
Ханты-Мансийского нацио
нального округа! Органи
зуем достойную встречу 
15-летнему юбилею нашего 
округа.

Студенты-фронтовики 
возвращаются в вузы

По Указу Президиума 
Верховного Совета С С С Р  о 
демобилизации 2-ой очере
ди личного состава Крас
ной Армии в высшую шко
лу возвратятся тысячи сту
дентов, незакончивших об
разование в связи с призы
вом в армию. Как готовят
ся вузы к встрече демоби
лизованной студенческой 
молодежи? С эгим вопросом 
обратился корреспондент 
ТАСС к председателю ко
митета по делам высшей 
школы тов. С. В. Кафта- 
нову.

—С первых дней Отече
ственной войны,—заявил 
тов. Кафтанов,—значитель
ная часть советских сту 
дентов и преподавателей 
добровольно ушла на 
фронт, чтобы с оружием 
в руках защищать Родину 
от немецко-фашистских за
хватчиков. В дни когда 
враг угрожал Ленинграду, 
в ряды защитников города 
Ленина ушло более 2500 
учащихся и преподавате
лей университета. Около 
2000 тысяч студентов Мос
ковского государственного 
университета имени Ломо
носова было зачисленно в 
народное ополчение в 1941 
году, когда враг находился 
на подступах к столице. 
На фронтах Отечественной 
войны сражалось около 
1000  студентов Московско
го высшего технического 
училища имени Баумана, 
две трети состава Москов
ского института физиче
ской культуры имени Ста
лина.

Сотни учащихся высшей 
школы отмечены высокими 
правительственными награ
дами за боевые заслуги.

Советская высшая школа 
широко и гостеприимно рас
крывает двери перед нашей 
молодежью, честно и само
отверженно выполнившей 
свой долг перед Родиной. 
К началу текущего учебно
го года в вузы страны уже 
принято около 15 тысяч 
участников Отечественной 
войны.

Поступающим в вузы 
участникам Отечественной 
войны предоставляется ряд 
льгот. Комитет по делам 
высшей школы предложил 
директорам вузов и техни
кумов обеспечить прием де
мобилизованных студентов
2-го и старших курсов, в 
том числе заочников, в те 
высшие учебные заведения, 
из которые они были приз
ваны в Красную Армию. 
Разрешается принимать 
возвращаемых по демобили
зации студентов в другие 
однородные по специаль
ности вузы по месту жи
тельства демобилизуемых 
или в в других городах 
при наличии свободных 
мест и жилищной площади.

Для бывших фронтови
ков будут организованы 
консультации и дополни
тельные занятия, а если 
окажется необходимым, са
мостоятельные учебные 
группы.

Высшие учебные заведе
ния, профессорско-препо
давательский состав, наша 
общественность достойно 
встретят возвращающуюся 
из Красной Армии студен
ческую молодежь, создадут 
все условия для успешно
го продолжения и завер
шения учебы в высшей 
школе.

(ТАСС).

Кавалеры орденов Славы трех степеней развед
чик—старший сержант А. Панков (справа) и артил
лерист—старшина А . Табаков.

Фсло П. Бернштейна. Фотохроника ТАСС.

В Академии Наук 
СССР

С ЕС С И Я  О Т Д Е Л Е Н И Я  
Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  

Н А У К
26 сентября под пред

седательством академика 
А. М. Терпигорева откры
лась сессия отделения 
технических наук, посвя
щенная проблемам тран
спорта

На вчерашнем заседании 
был заслушан доклад ака
демика В. Н. Образцова о 
реконструкции железно
дорожного транспорта. До
кладчик подробно остано
вился на задачах, стоящих 
перед транспортом в связи 
с разработкой плана пяти
летки. Академик Образцов 
указывает, что к 1950 году 
грузооборот будет значи
тельно увеличен. Чтобы 
обеспечить его рост, необ
ходимо осуществить боль
шую программу рекон
структивных работ. Сюда 
относится прежде всего 
строительство новых до
рог. Ряд существующих 
железных дорог будет пе
рестроен, многие —а лектро- 
фицированы.

План предусматривает 
также создание новых ти
пов вагонов и паровозов, 
резкое повышение техниче
ских скоростей. Докладчик 
считает, что техническая 
скорость товарных поез
дов должна быть не ниже 
50 километров в час, а 
пассажирских—100 кило
метров.

Важнейшими задачами 
являются увеличение веса 
поездов, сокращение про
стоя вагонов под погруз
кой, повышение их оборо
тов в 2—2,5 раза.

— Социалистический 
транспорт,—говорит ака
демик Образцов, должен 
быть оснащен новейшей 
техникой. Радио-связь, ав
томатика, телеуправление, 
ломинисцентное освещение 
и другие новейшие дости
жения науки необходимо 
широко внедрять на доро
гах СССР.

На вчерашнем заседании 
был также заслушан док
лад члена-корреспондента 
Академии Наук СССР В. В. 
Звонкова об организации 
смешанных перевозок.

(ТАСС).

Коммю нике Совета 
Министров Иностранных Дел

ЛОНДОН, 27 сентября (ТАСС). 
Совет Министров Иностранных 
Дел заседал сегодня во второй 
половине два. Председательство
вал Г. Бирнс.

Совет продолжал обсуждение 
французского меморандума по 
г опросу о возмещении убытков.

Следующее заседание Совета 
состоится завтра в 11 часов 30 
минут утра.
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ПЕРЕДОВИКОВ РЫБНОГО ЛОВА
За досрочное выполнение государственного плана 

рыбодобычи 1945 года решением бюро Ханты Мансий
ского окружкома ВКП(б) и исполкома окрсовета 
депутатов трудящихся заносятся на окружную дос
ку почета^

По Самаровскому району
Рыболовецкая бригада сельхозартели им. Кали

нина (Л-Филинск, Филинского совета), бригадир 
рыболовецкой бригады Курбатов Патр Петрович.
Годовой план рыбодобычи к 5 сентября 1945 го
да выполнен иа 101 процент.

Рюболоаецкая бригада сельхозартели „Красный
колос" (деревня Ярки, Самаровского совета), бри
гадир рыболовецкой бригады Игумөнцөв Павел 
Феоктистович. Годовой план рыбодобычи к 5 сен
тября 1945 года выполнен на 101 процент.

ВЕНГЕРСКИЙ НАРОД ВСТРЕТИЛ ЛИКОВАНИ ЕМ 
УСТАНОВЛЕНИЕ СОВЕТСКО-ВЕНГЕРСКИХ 

ДИПЛОМАТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ
М а с с о в а я  д е м о н с т р а ц и я  в Б у д а п е ш т е

БУДАПЕШТ, 27 сентября. 
(ТАСС). Венгерский народ пере
живает большой подъем, вызван
ный решением советского пра
вительства об установлении 
дипломатических отношений с 
Венгрией. Сегодня в Будапеште 
состоялась многолюдная демон
страция, в которой приняли 
участие десятки тысяч жителей 
столицы.

Колонны демонстрантов с ло
зунгами: Д а здравствует Гене
ралиссимус Сталин!", с Да здрав
ствует советско-венгерская 
дружба!», «Да здравствует наш 
могучий восточный сосед Совет
ский Союз!» с национальными и 
советскими флагами прошли по 
главным улицам города.

У здания Союзной Контроль
ной Комиссии состоялся митинг. 
Широкая улица Андраши перед 
домом СКК на большом протя
жении была запружена десятка
ми тысяч будапештцев. Востор
женные возгласы и аалодисмен 
ты вызвало появление на балко
не председателя СКК Маршала 
Советского Союза К.Е. Вороши
лова, его заместителя генерал-

рый от имени жителей столицы 
выразил благодарность советско
му правительству за оказанные 
доверив и дружеское отношение 
к Венгрии, выражением которо
го явилось предложение СССР 
установить дипломатические от
ношения.

Затем перед собравшимися 
выступили лидеры демократи
ческих партий Сакашич Ар- 
пад, Тилыщ Зэлтан, Вереш 
Петер, Котли Анна, Ракоши 
Матиас. В своих речах они го
ворили об огромной радости, 
которую переживает сейчас весь 
венгерский народ в связи с 
установлением дипломатических 
отношений между СССР и Вен
грией, выражая при этом ог
ромное чувство благодарности 
главе советского правительства 
Генералиссимусу Сталину и 
представителю советского пра
вительства в Венгрии Маршалу 
Ворошилову. Речи ораторов мно
го раз прерывались приветствен
ными возгласами в честь совет
ско-венгерской дружбы, в честь 
Генералпссимусса И.В Сталина, 
Народного Комиссара Иностраи 
ных Дел СССР В.М. Молотова, 

лейтенанта Свиридова, полити- Маршала Советского Союза

На Всемирной профсоюзной 
конференции

ПАРИЖ, 27 сентября. (ТАСС). 
Вечернее заседание Всемирной 
профсоюзной конференции 26  
сентября открылось в 1 5  ча
сов 45  минут под председатель
ством Линдберга.

Делегат от профсоюзов Ро
дезии Гудвин первый под
нялся на трибуну, чтобы из
ложить точку зрения рабочих 
организаций малых стран. Имея 
в виду выступление Ситрива, 
Гудвин саросид: «Как можно 
разделять политику и эконо
мику, чего требовали некото
рые делегаты? В настоящее 
время нужно создать полезное 
и арочное международное объе
динение. Эго особенно интере
сует колониальные страны, к 
который принадлежит н Роде
зия».

Затем выступил делегат от 
австралийских профсоюзов Тор
нтон, который подчеркнул
настоятельную необходимость 
немедленно создать Всемирную 
профсоюзную федерацию.

После этого слово было 
представлено представителю 
конгресса производственных 
профсоюзов Хилдмэзу. По
след 8ий прежде всего вы
разил признательность орга
низаторам конференции и в 
частности французской всеоб
щей конфедерации труда. Хил
лмэн далее напомегл, что 
проект устава был единодуш
ию принят членами админи
стративного комитета. «Есл  
наша работа сейчае закончатся 
неудачей, — сказал он, — то 
эго будет весьма печально, ибо 
миллионы трудящихся с надеж
дой взирают на конференцию». 
Мы должны как можно скорее 
и с возможно большим автори
тетом высказать мнение проф 
союзов по всем вопросам, по

ческого советника СКК Пушки
на, руководящих работников 
СКК, а также лидеров демокра
тических партий Венгрии.

Митинг открыл бургомистр 
Будапешта Ваш Золтан, кото-

К.Е. Ворошилова.
На митинге выступил поли

тический советник СКК послан
ник Пушкин.

Митинг закончился пением

заключение Хиллмэя подтвер
дил общее стремление трудить
ся для дела мира и процвета
ния человечества.

Представитель Чехословакии 
Эбран одобрил проект устава. 
Он также высказался за более 
широкое представительство ма
лых стран и за создание рас
ширенного состава исполнитель
ного комитета.

Делегат от объединения проф
союзов рабочих и служ ащ их  
Ливана Мустафа Эль Арис под
черкнул особое заачение соб
равшейся конференции. Оратор 
высказался Против создания так 
называемого «западного блока». 
Всемирная профсоюзная федера
ция,— сказал Мустафа Эль Арис, 
будет также орудием, направле
нным против происков между
народных трестов и картелей. 
Мы не должны в нашей работе 
здесь размениваться на иелочи. 
Не уйдем из зтого зала, пока 
не вдохнем жизнь в новую В се
мирную федерацию».

Африканский делегат Кокер 
одобрил проект устава.« Однако 
от имени 300 тысяч рабочих, 
которых я представляю, я дол
жен просить, чтобы число пред
ставителей от Африки в испол
ком федерации было увеличено 
до двух».

Представитель венгерских 
профсоюзов Коша заявил, что 
большинство членов междуна
родного объединения транспорт
ных рабочих выскажется за 
присоединение к Всемирной 
профсоюзной федерации.

26 сентября состоялось со
вещание профсоюзных делега
ций Индии, Родезии, Палести
ны (арабская делегация), Гем- 
бии, Тринидада, Капра, Ямай
ки, Ливана, Сирии и Египта. 
Участники совещания опреде-

которым ведутся международ-1 ляли свою позицию в прениях 
ные переговоры. Мы сможем; на происходящий в настоящее 
делать это лишь после созда-1 время профсоюзной конферен
ция Всемирной профсоюзной фэ-, пии. Принятая на еовещании 
дерацеи. Создавая эту федера-: резолюция возражает против 
цию, мы безусловно учтемвсякой попытки отложить соз- 
часть предложений, высказан-1 дание Всемирной профсоюзной 
ных здесь и в части касаю- федерации. Резолюция требует 
щихся более широкого пред-! принятие проекта устава с не- 
ставительства малых стран. В значительными поправками.

Германские фирмы в Уругвае

Иностранная
хроника

• • П о  решению югославского 
правительства в память об ис
торическом переходе советскими 
войсками Дуная в знак благо
дарности братским советским 
войскам, решено воздвигнуть 
монумент армии - освободитель
нице на правой берегу ДуваЯ 
на небольшом холме.

• •  В Варшаве состоялось 
собрание членов общества поль
ско-турецкой дружбы , на к о 
торой произведены перевыборы 
комитета общества. Председа
телем общества избран ми
нистр юстиции Свентковский.

• •  В Крагуеваце (Югосла
вия) открыто отделение обще
ства культурной связи с СССР. 
Присутствовавшим на совеща
нии был показан фильм о вос
становлении Сталинграда я  
прочитана лекция об этом го
роде-герое.

• •  Транспортные рабочие 
Аргентинской столицы Буэяое- 
Айрее объявили 2 4  х часовую 
забастовку, прекратив движе
ние всякого транспорта в сто 
лице. Попытки урегулировать 
разногласия между городской 
транспортной кампанией п ра
бочими окончились неудачей. 
Многие рабочие бастуют уж е  
свыше месяца.

Французский ученый,член 
академии наук, профессор Курье 
сообщил об открытии одним 
французским ученым фарма
цевтом нового средства убива
ющего микробы тифа и тубер
кулеза, которые не поддаются 
действию певицелина.

• •  В Софии открылась пер
вая конференция союза бол
гарских писателей.

В качестве гостей на  
конференция присутствуют де
легации иностранных писате
лей. В советскую делегацию 
входят Эреабург, Сурков и По
годин.

27 сентября, (ТАСС),

НЬЮ-ЙОРК, 27 сентября. 
(ТАСС). По полученным из 
Монтевидео сведениям, до 
сих пор ни одна немецкая 
фирма в Уругвае не ликви
дирована. Декретами от 
4 мая и 6 июня сего года

национальных гимнов Советско- Уругвайское правительст
во Союза и Венгрии.

Новый товарный паровоз
В цехах Коломенского 

машиностроительного за
вода заканчивается по
стройка первого образца 
вездеходного товарного па
ровоза.

Этот паровоз спроекти
рован коллективом кон
структоров завода. Он от
личается от прежних ло
комотивов повышенной эко
номичностью и будет во
дить составы со значитель
но большей скоростью.

Новый паровоз снабжен

колесами большего диа
метра, нежели локомотивы 
существующих серий.

Оригинальна конструк
ция котла. Он снабжен, 
например, новым типом 
паросушителя. Предусмот
рена также возможность 
экономично использовать 
„механического кочегара" 
—Стокер, при помощи ко
торого уголь подается на 
решеткудеотла.

(ТАСС).

во ввело формальный госу
дарственный контроль над 
этими фирмами, но прак
тически контроль не осу
ществляется, так как конт
ролеры назначены не во все 
фирмы.„Контролеры" полу
чают зарплату от фирм и 
зависят от них. Никакого 
контроля не ведут. Боль
шинство немецких фирм в

Уругвае является филиа 
лами немецких фирм в Ар
гентине.

Основными организатора 
ми фашистской деятель
ности и шпионажа в У руг
вае являются руководители 
и работники фирм „Манес- 
ман“, „Буш", „Геоне" „Бай- 
ер-Вескот“, “Анилинос Але- 
манос", „Риберенья Дель 
Плат", „Отто Рабе", „Шти- 
рия" и другие.

Эти фирмы аэддержива- 
ли и финансировали на
цистское движение в У руг
вае, главную роль при этом 
играл немецкий Трансат
лантический банк.

Следствие по делу Лаваля закончено
ПАРИЖ, 27 сентября. (ТАСС), ледний протестует против прекрэ- 

Агентство Франс Пресс передает, 
что 26 сентября на заседании
следственной комиссии было за
читано письмо главного адвоката 
Лаваля—Батонье, в котором пос-

щения следствия. Следственная 
комиссия считает, что отсрочка 
предоставленная по делу Лаваля’ 
закончилась. Дата начала процесса 
—4 октября—остается в силе.

ПРИКАЗ ЭЙЗЕНХАУЭРА О ДЕМОНТАЖЕ 
ОБОРУДОВАНИЯ ПЯТИ 

ГЕРМАНСКИХ ПРЕДПРИЯТИЙ
НЫО ЙОРК, 27 сентября. 

(ТАСС). Агентство Ассгшиэй- 
төд Пресс передает, что генерал 
Эйзенхауэр распорядился демон- 
жаровать оборудование пяти 
крупных немецких промышлен
ных предприятий. Эго оборудо
вание будет вывезено в счет ре
параций. Среда уаамянутых п я 
ти предприятий находится боль
шой шарикоподшипниковый за
вод «Кугельфишер», «Шафер и 
коми.» в Шзейнбурге и судо
строительное предприятие в Бре
мене. В сообщении опубликован
ном по этому поводу говорится, 
что еще не решен вопрос о том, 
какие страны получат это 
первое репарационное возмеще
ние.

Зам. ответ, редактора. 
К. Н. ПЕРЕВАЛОВА.

Доводится до сведения о{
Ханты-Мансийского округа о тон, что 
И,Т.К. №3 ОИ.Т.К. У.НК.В.Д. по 
Тюменской областм ликвидируется.

Претензии принимаются до 6-го ок
тября 1945 года.

Обращаться Самарово, Сектор транзит
ного флота Объ госрыбтреста.

Самаровскому рыбкоопу требуются 
на охрану объектов рыбкоопа сторожа.
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